

Luxeuil les Bains

Iaido Lehrgang im **DÔJÔ OKINAWA TE TRADITIONNEL**



Seit vielen Jahren besteht eine sehr enge Freundschaft zwischen Patrice Merckel und Wolfgang Wimmer.... Seit ebenso vielen Jahren reist Wolfgang jährlich nach Luxeuil les Bains, um dort im Dojo von Patrice Iaido zu unterrichten.



Beide – Patrice und Wolfgang – waren langjährige Wegbegleiter von Patrick Dimayuga, der leider 2016 verstorben ist. Wolfgang wurde das geistige Erbe von Patrick für dessen Shingitai Ryu übertragen und wird hierbei in allen Belangen von Patrice, Myriam Dimayuga und Yves Ramaeckers, ein weiterer enger Freund, unterstützt.



So reisten Catrin und Wolfgang bereits am Donnerstag an und der Freitag wurde dazu verwendet um Caroline, einer Meisterschülerin von Patrice, am Vor- und Nachmittag in einem persönlichen Training Details und Wissen betreffend Shingitai Ryu zu vermitteln – Caroline ist die französische Repräsentantin des Shingitai Ryu unter Soke Wolfgang Wimmer.



Am Freitagabend trafen nach und nach die Teilnehmer in dem bekannten tollen Brasserie im Ortskern ein und bei Karaoke, leckerem Craftbier und kulinarischen Köstlichkeiten traf sich die „Familie“. Manche der Teilnehmer sahen sich nach 1 Jahr Onlinetraining zum ersten Mal „real“ – so fiel auch die Begrüßung aus... „das ist doch Silke, die immer links vorne steht“ 😊

Der Samstagvormittag stand unter dem Motto „Muso Jikiden Eishin Ryu“ – hier mit der Batto-Ho-no-Bu, während der Nachmittag ganz dem Shingitai Ryu gewidmet wurde. Gerade die Detailverliebtheit prägte das Seminar – auch am Sonntag mit der Tachiuchi-no-Kurai. Obwohl die Abläufe vielen der Teilnehmer bekannt waren, unterbrach Wolfgang die Übung regelmäßig, um auf verschiedene Details hinzuweisen. Er wurde nicht müde, immer wieder Aspekte aus den Abläufen herauszunehmen und einzeln zu erklären und zu schulen, aber auch theoretische und geschichtliche Hintergründe aufzuzeigen.

In der Mittagspause stellte sich Caroline den Anforderungen eines DAN-Grades im Shingitai Ryu und Michel Laval, seit langer Zeit regelmäßiger Teilnehmer des Onlinetrainings, wurde mit dem Nidan Muso Jikiden Eishin Ryu, nach einer sehr eindrucksvollen Darbietung seiner Künste, ausgezeichnet.

Seminarbericht „Luxeuil les Bains, 11.-13. Juli 2025



Und wie in den vergangenen Jahren.....Abends trafen sich alle Teilnehmer bei Patrice zuhause. Er und sein Team hatten ein leckeres Essen vorbereitet und in familiärer Atmosphäre wurde bis zum beginnenden Morgen gegessen, getrunken und erzählt und so mancher brachte dann sogar ein paar Brocken Französisch oder Deutsch hervor.



Und dann..... Hatte Patrice „extra für uns“ ein tolles Feuerwerk bestellt 😊 so gingen alle in den Garten und bestaunten das ca. 20 minütige Feuerwerk mit den üblichen „ah, oh, uh, wow“ 😊

